Arroceros comprometidos a incrementar la producción en 2024

Multiplicar la producción de arroz en el 2024 es el desafío de la Empresa agroindustrial de granos Fernando Echenique, de Granma, mayor productora del cereal en el país.

Esa ha de ser la respuesta de directivos y trabajadores, por lo que significa en la necesaria recuperación, tras reconocer los insuficientes resultados en la siembra y cosecha en el 2023, afectados, en gran medida, por el déficit de combustible y paquete tecnológico importado.

Entre los objetivos de trabajo para demostrar que es posible reimpulsar la economía con control, exigencia y disciplina, está generalizar el uso de los biofertilizantes y bioplaguicidas de producción nacional, en todas las áreas, ade-

más de crecer en los rendimientos agrícolas y contribuir a reducir los altos precios

De igual modo, trabajarán para consolidar el programa de semilla, con las variedades que se adaptan al territorio, incluyendo las vietnamitas y cerrar el ciclo de estas como línea estratégica.

Se prevé sembrar más de tres mil 215 hectáreas por la vía del denominado arroz popular con un rendimiento de 1.66 toneladas por hectárea, en áreas ubicadas en Yara, Río Cauto, Media Luna, Campechuela, Manzanillo y Bartolomé

No obstante, la entidad en el año anterior avanzó en la diversificación de las producciones y los servicios, empleando la ciencia y la innovación, con el incremento de las ventas al mercado agropecuario y de mercancías, mediante la creación de siete puntos en cuatro municipios, logrando más de 39 millones de pesos en utilidades.

En la asamblea de balance de la Fernando Echenique, se convocó a la recuperación de la producción de alimentos para no depender de las importaciones y dedicar esas divisas a financiar el desarrollo económico y social, mientras fueron reconocidos las mejores unidades empresariales de base, cooperativas, departamentos y jóvenes trabajadores.

JUAN FARRELL VILLA

Continúa la zafra azucarera

En condiciones complejas, la zafra azucarera continúa en Granma, con la producción de crudo para la canasta familiar normada, y parte al consumo social, correspondiente a este mes.

La distribución, que asegura las cuatro libras por consumidor, se realiza de forma gradual en los 13 municipios, y el producto mantiene la calidad con buen color y humedad, según evaluaron especialistas del sector agroindustrial.

Hasta el cierre de enero, el Enidio Díaz, de Ceiba Hueca, en Campechuela, logró aceptables resultados, al hacer el mayor volumen de azúcar, no obstante registrar tiempo perdido en la molida por la falta de combustible y roturas industriales.

El Arquímides Colina, de Mabay, en Bayamo, muestra inestabilidad en el proceso fabril en la planta moledora y área de generación de vapor, lo cual daña los indicadores de eficiencia.

Mientras, la cosecha agrícola en toda la provincia exhibe una recuperación en su comportamiento durante los últimos días, aunque persisten dificultades por baja incorporación de equipos de corte, alza y tiro, falta de neumáticos, baterías y lubricantes.

Solo la capacidad organizativa y de gestión en tan difíciles condiciones y la voluntad de los trabajadores, cooperativistas y directivos de las empresas mantienen niveles productivos aceptables, enfrentados al implacable bloqueo económico-financiero del Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba.

JUAN FARRELL VILLA

Sobre la distribución de la canasta básica

Yuniesky Hernández Suárez, director general de la Empresa Mayorista de Productos Alimenticios (Empa) en Granma, informó que los productos de la canasta familiar normada, correspondientes al mes de febrero, serán distribuidos a me-



dida que lleguen a los almacenes de la provincia.

"De la distribución del mes de diciembre solo teníamos pendiente el café, que ya se completó y está repartiéndose. En una primera etapa llegó el producto a Bayamo, luego a Cauto Cristo y a Río Cauto, y ya recibimos el de los municipios restantes", explicó.

"Las mil 775 toneladas de arroz que faltaban, para garantizar las cinco libras del grano pendientes, del mes de enero, ya están aseguradas, y se entregarán cuando arriben a la provincia", afirmó Hernández Suárez.

De igual forma, la Empa también garantiza el chícharo del mes de enero, el cual se distribuirá en los próximos días.

Queda pendiente, del mes de enero, el café, que representa 85 toneladas; 33 toneladas de compota de la primera vuelta del año y 123 toneladas de aceite, precisó Hernández Suárez.

MELITZA VARGAS ÁLVAREZ

Por un comercio de pueblo

Con el propósito de brindar un servicio de calidad a los clientes, Granma celebra la jornada por el Día del trabajador del Comercio, la Gastronomía y los Servicios.

Yolennis Cintra Acosta, secretaria general del Sindicato del Comercio, la Gastronomía y los Servicios en el territorio, explicó que las festividades comenzaron el pasado 26 de enero, con una feria de carácter competitivo, efectuada en Bayamo.

"La actividad contó con la participación de jóvenes del gremio, pertenecientes, tanto al sector estatal como al no estatal, los cuales serán premiados mañana, como homenaje a Fernando Chenard Piña, mártir del sector,", explicó.

"Este año no realizaremos acto provincial, pero hemos reservado las actividades centrales para el próximo día 9, en la Lisetera de Manzanillo, con el objetivo de incentivar la producción, los servicios y la circulación mercantil desde esta localidad".

Cintra Acosta exhortó a trabajar en 2024 por un comercio de pueblo, incrementar los encadenamientos productivos y buscar soluciones a los problemas, pese a las limitaciones económicas.

MELITZA VARGAS ÁLVAREZ

Convocan a jóvenes a inscribirse en el Registro Militar

Conforme a lo establecido en el Decreto Ley No. 224 Del Servicio Militar, de fecha 15 de octubre de 2001, el Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias convoca a los jóvenes varones nacidos en el año 2008, a formalizar su inscripción en el Registro Militar, entre los meses de enero a marzo de 2024.

Esta se realizará en el área de atención correspondiente al lugar de residencia de cada joven u otro lugar dispuesto, en los días y horarios establecidos por los comités militares provinciales y municipales.

Para la inscripción, cada joven debe presentar su tarjeta de menor o Carné de Identidad y recibirá como constancia el comprobante de inscripción.

MINISTERIO DE LAS FUERZAS ARMADAS REVOLUCIONARIAS



3-1934 Muere el revolucionario Gabriel Barceló. 4-1919 Nace el revolucionario Fernando Chenard Piña. Murió en el asalto al Moncada. Es instituido como Día del trabajador del Comercio, la Gastronomía y los Servicios.

> 4-1962 Segunda Declaración de La Habana. 6-1932 Nace el Comandante Camilo Cienfuegos Gorriarán.

6-1935 Nace, en Mabay, el revolucionario Arquímides Colina Antúnez.

7-1901 Muere, en Madrid, Ana Betancourt, pionera del movimiento por la emancipación de la muier.

9-1957 Se desploma combatiendo en Alto de Espinosa, en Bartolomé Masó, el valeroso luchador Julio Zenón Acosta.

Compactas

SOBRESALE LA RECUPERACIÓN DE MATERIAS PRIMAS

Con resultados superiores y el plan cumplido al 108 por ciento, la Empresa de recuperación de materias primas de Granma desarrolló su asamblea de balance correspondiente a 2023.

En ese período trascendió, además, el cumplimiento del plan de venta con destino a las exportaciones, en lo cual inciden el cobre y el aluminio.

Yordan Torres Jerez, director general de la entidad, expresó que alcanzaron niveles de recuperación mayores a los planificados en algunos de los productos, lo que trajo consigo el sobrecumplimiento de la exportación en un 14 por ciento y que esto elevara los ingresos de los trabajadores, quienes en el primer trimestre tuvieron salarios medios muy deprimidos, en el orden de los tres mil y cuatro mil pesos, lo cual impactó en la fluctuación de la fuerza laboral. "Al cierre de año terminamos con un salario medio aproximado de 11 mil pesos". (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

RUMBO AL CONGRESO DE LA CTC

Trabajadores de la filial Copextel Granma reafirmaron su respaldo a la convocatoria del miembro del Buró Político del Partido y secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Ulises Guilarte de Nacimiento, con vistas al XXII Congreso de la organización proletaria, programado para abril de 2025.

El proceso orgánico previo al evento tendrá lugar, este año, en todos los colectivos laborales.

Con la presencia de Yamila Rodríguez Borges, miembro del Buró provincial del Sindicato de Industrias, se convocó a que cada congreso de la organización sindical de base sea un espacio de reflexión y debate profundo, que legitime la participación de los afiliados en la construcción de consenso y consolide el liderazgo del movimiento obrero. (Yoenis Pompa Silva)

ESTUDIANTES APOYAN A PALESTINA

Estudiantes de las carreras de Derecho, en la Universidad de Granma, y de Medicina, en la Facultad de Ciencias Médicas de Bayamo, expresaron, este martes, su apoyo a Palestina y condenaron el cruel genocidio que sufre esa nación, debido a la agresión armada de Israel.

El acto solidario tuvo lugar en el parque museo Ñico López, con el auspicio de la Unión de Jóvenes Comunistas y como iniciativa de los futuros letrados, quienes realizaron un panel informativo sobre el enfrentamiento medioriental y explicaron, desde la perspectiva jurídica, el accionar de la Organización de Naciones Unidas en ese escenario. (Dayami Monges Corrales)

UN FALLECIDO Y 18 LESIONADOS EN DOS ACCIDENTES DE TRÁNSITO

Una persona fallecida y 18 lesionadas fue el saldo inicial de dos accidentes de tránsito denominados masivos, ocurridos este jueves.

Los vuelcos sobre la vía de dos camiones particulares, ambos cargados de pasajeros, acaecieron, uno en el sitio conocido como Tuabeque, en la carretera Bayamo-Manzanillo, entre el Entronque de Bueycito y El Triángulo, y el otro, en Caureje, en la carretera Bayamo-Las Tunas, en la entrada hacia Guasimilla.

Miguel Zamora Escalante, de 71 años de edad, falleció en el accidente de Caureje. (Eugenio Pérez Almarales)

CALENDARIO AGROPECUARIO: FERRERO

Febrero es época óptima para la siembra de boniato, malanga xanthosoma, malanga colocasia, plátanos vianda y fruta, pepino, calabaza, ajies chay y cachucha, rábano, maíz; también puede plantarse yuca, tomate, pimiento, melón de agua, col, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, habichuela, lechuga, nabo, quimbombó, remolacha, zanahoria, guayaba, piña y sorgo.

Además, estamos en cosecha pico de papa, tomate, pimiento y col; en etapa de recolección normal de boniato, yuca, malanga xanthosoma, malanga colocasia, ñame, plátanos vianda y fruta, pepino, melón de agua, calabaza, ajíes chay y cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, habichuela, lechuga, nabo, perejil, quimbombó, rábano, remolacha, zanahoria, fruta bomba, piña, mamey colorado (zapote), tamarindo, fresa, maíz, frijoles y sorgo. (Eugenio Pérez Almarindo)